

FREIZEIT! FREE TIME!

Tipps von Studierenden für Studierende
Tips From Students For Students



STUDY FOR LIFE

Getting
Started



Liebe internationale Studierende und Promovierende,

Studieren heißt, viel Zeit in Vorlesungen, Bibliotheken und am eigenen Schreibtisch zu verbringen. Die Universität, die Stadt Bonn und ihre Umgebung bieten aber auch zahlreiche Möglichkeiten, freie Zeit mit neuen Eindrücken, abwechslungsreichen Erlebnissen und freundschaftlichen Begegnungen zu füllen.

In dieser Broschüre teilen Studierende ihre Freizeitideen mit Ihnen. Es ist eine kleine Auswahl – bleiben also noch viele Möglichkeiten, persönliche Lieblingsplätze zu entdecken.

Viel Spaß dabei!

Ihr International Office

Dear international students and doctoral students,

Studying means spending a lot of time in lectures and libraries and at your own desk. However, the University, the City of Bonn and its surrounding area also offer a wide range of opportunities for filling your free time by making discoveries, going on adventures and meeting new friends.

In this flyer, students share their leisure ideas with you. It's merely a small selection – in other words, you still have plenty of scope to discover your own personal favorite places.

Have fun!

Sincerely, The International Office

STUDY
FOR
LIFE



VERANSTALTUNGEN // EVENTS



Folgende Gruppen organisieren ein vielseitiges Programm, das Gelegenheit bietet, andere Studierende kennenzulernen und gemeinsam etwas zu unternehmen:

Internationaler Club im International Office

Sprachcafé, Ausflüge, Spieleabende, Salsa Kurse, etc.

The following groups organize a varied program of events that gives you the opportunity to meet other students and do something together:

“Sprachcafé” language café, excursions, games evenings, salsa lessons, etc.

www.uni-bonn.de/en/international/campus-international/international-club

**ASTA Referat für internationale Studierende –
International Students Department, General Students' Committee (ASTa)**

www.asta-bonn.de/Referat_für_internationale_Studierende

ESN Bonn (European Student Network)

<https://bonn.esn-germany.de>

MUSEEN // MUSEUMS



Haus der Geschichte

Dauerausstellung Deutsche Geschichte nach 1945 und interessante Wechsausstellungen – Eintritt frei!

Permanent exhibition on German history since 1945 and interesting temporary exhibitions – free admission!

www.hdg.de

Beethoven-Haus Bonn

Ludwig van Beethovens Geburtshaus und Begegnungsstätte für Musikliebhaber

The house where Ludwig van Beethoven was born and a meeting place for music lovers.

www.beethoven.de

Zoologisches Forschungsmuseum Alexander Koenig (ZFMK)

Inszenierte Lebensräume zeigen die Vielfalt von Tierarten auf unserem Planeten.

Habitats are brought vividly to life to showcase our planet's biodiversity.

www.bonn.leibniz-lib.de/en/museum

Bundeskunsthalle

Kunst- und Ausstellungshalle der Bundesrepublik Deutschland mit herausragenden Wechsausstellungen.

The Federal Republic of Germany's art gallery and exhibition hall, featuring outstanding temporary exhibitions.

www.bundeskunsthalle.de

Museumsmeilenfest

Am ersten Juni Wochenende jedes Jahres laden die 5 Museen zu diesem Fest mit Ausstellungen, Musik und Workshops ein.

In the first weekend of June every year, the five institutions along Bonn's "museum mile" host this celebration with exhibitions, music and workshops.

www.museumsmeilebonn.de

Infos: <https://www.bonn-region.de/sehenswuerdigkeiten-kultur/museen-a-z.html>

Die Universität Bonn verfügt selbst über zahlreiche Museen, wie z.B.: Akademisches Kunstmuseum, Arithmeum, Ägyptisches Museum oder Universitätsmuseum Bonn.

The University of Bonn has numerous museums of its own, including the Academic Museum of Art, the Arithmeum, the Egyptian Museum and the Museum of the University of Bonn.

www.uni-bonn.de/de/universitaet/unileben/museen





THEATER

Opern, klassische und moderne Dramen, Ballett

Theater Bonn www.theater-bonn.de

Operas, classical and modern drama, ballet

Eine Auswahl kleinerer Theater und Kleinkunst-
bühnen in Bonn

A selection of smaller theaters and performance
venues in Bonn

Theater Marabu in der Brotfabrik www.en.theater-marabu.de

Euro Theater Central www.eurotheatercentral.de

Haus der Springmaus www.springmaus-theater.de

Pantheon www.pantheon.de

Freie Theatergruppen an der
Universität Bonn –

Independent theater groups at the University
of Bonn

Bonn University Shakespeare Company (Bonner Anglistik)
(English Studies, Bonn) www.busc.de

La Clínica (Bonner Romanistik) (Romance Studies, Bonn)
www.facebook.com/LaClinicaBonn

Günstiger oder zum Teil auch kostenloser
Zugang zu kulturellen Einrichtungen mit dem
ASTA Kulturticket

Get discounted or, in some cases, free admission
to cultural institutions with the ASTA culture pass

www.asta-bonn.de/Kulturticket

Highlight: Bonner Theaternacht – Bonn Theater Night
www.bonnertheaternacht.de

Infos: www.bonn.de/bonn-erleben/ausgehen-und-erleben/buehnen-und-theater

KINO // CINEMA



Neben den größeren Kinos – wie Kinopolis und Sternlichtspiele – finden sich in Bonn auch zahlreiche Programmkinos, die Filme in der Originalversion zeigen:

As well as the major cinemas such as Kinopolis and Sternlichtspiele, Bonn is also home to numerous arthouse cinemas screening films in their original versions:

WOKI www.woki.de

Neue Filmbühne Bonn/ Rex-Lichtspieltheater www.rex-filmbuehne.de

Kino in der Brotfabrik – Bonner Kinemathek www.bonnerkinemathek.de

Skandinavische Filmtage – Scandinavian Film Days
www.skandinavische-filmtage.de

Festival De Cine Latinoamericano Independiente
<https://mira-filmfestival.de/en/home-en>

Internationale Stummfilmtage – International silent movie days
www.internationale-stummfilmtage.de/en/home-en

MUSIC FESTIVALS & OPEN-AIR EVENTS



Konzerte, Public Viewing, Poetry Slam und vieles mehr im Kulturgarten

Concerts, public viewings, poetry slams and much more in the Kulturgarten

www.bonnlive.com

Panama Open Air Festival (electronic music) www.panamaopenair.de

Green Juice Festival Bonn (Rock, Indie, etc.) www.green-juice.de

Stadtgartenkonzerte – Concerts in the Stadtgarten
www.bonn.de/bonn-erleben/ausgehen-und-erleben/stadtgartenkonzerte

Sie wollen nicht nur zuhören? Sie wollen selber singen und musizieren? Dann sind Sie hier richtig:

If you're not satisfied with listening and want to sing and make music yourself, then we have just the thing for you: the

Internationaler Chor der Universität Bonn – University of Bonn International Choir
www.uni-bonn.de/de/international/campus-international/internationaler-chor

Forum Musik/Ensembles – Music Forum/Ensembles
www.uni-bonn.de/de/universitaet/unileben/kulturangebote/forum-musik/ensembles

SPORT



Der Hochschulsport an der Universität Bonn bietet ein umfangreiches Sportangebot im Semester und auch ein Ferienprogramm an:

www.sport.uni-bonn.de/sportangebot

Sport im Park – ein kostenloses Outdoor-Sportprogramm

Sport in the Park – a free outdoor sports program

www.ssb-bonn.de/themen/sport-im-park

Schwimmen – swimming

Informationen, welche Schwimmhallen und Freibäder geöffnet sind, finden Sie auf der Webseite der Stadt Bonn:

www.bonn.de/bonn-erleben/aktiv-und-unterwegs/baeder

You can find information on which indoor and open-air swimming pools are open on the City of Bonn website

Bonn läuft – und das auch nachts:
Bonner Nachtlauf

Bonn runs – and not just during the day:
the Bonn Night Run

www.bonner-nachtlauf.de



BESONDERE ORTE, UM LEUTE ZU TREFFEN // UNIQUE PLACES TO MEET UP WITH PEOPLE

Hofgarten, Wiese beim Poppelsdorfer Schloss, Poppelsdorfer Allee, Rheinaue, Beueler Rheinuferpromenade, Rheinstrand Oberkassel, Alter Zoll, Frankenbadplatz und viele andere Plätze ...

The Hofgarten, the grounds of Poppelsdorfer Palace, Poppelsdorfer Allee, the Rheinaue Leisure Park, the Rhine promenade in Beuel, the Rhine beach in Oberkassel, the Alter Zoll, Frankenbadplatz and many other city squares ...



AUSFLÜGE // EXCURSIONS

Lohnenswerte Städte in NRW, die mit dem Semesterticket erreichbar sind: Köln, Düsseldorf, Aachen, Münster und noch viele mehr. Aber auch Städte wie Koblenz, Trier, Maastricht (NL) sind gut von Bonn aus erreichbar.

Cities in NRW that are well worth a look and that can be visited on your student transit pass include Cologne, Düsseldorf, Aachen, Münster and many more. However, cities such as Koblenz, Trier and Maastricht in the Netherlands are also easy to get to from Bonn.

Wandern, Burgen, Wein – Entdeckungsreisen in der nahen Umgebung Hikes, castles, wine – expeditions in the local area

Rheinschiffahrt, Wildgehege an der Waldau, Siegaue, Brühler Schloss, Siebengebirge (z.B. mit einem Besuch von Schloss Drachenburg in Königswinter), Schloss Augustusburg Brühl, Eifel mit Rhein und Ahr.

A boat trip down the Rhine, Waldau wildlife park, Siegaue nature reserve, Brühl Castle, the Siebengebirge mountains (e.g. taking in a visit to Drachenburg Castle in Königswinter), Augustusburg Castle in Brühl, the Eifel with the Rhine and the Ahr.

www.bonn-region.de



VERANSTALTUNGEN // EVENTS

Bitte beachten Sie die aktuellen Informationen in den Medien, ob und unter welchen Voraussetzungen die Veranstaltungen stattfinden können.

Karneval – Zeit sich zu Verkleiden und miteinander zu feiern. Der Straßenkarneval findet meistens im Februar statt.

Rheinauen-Flohmarkt – Einer der größten Flohmärkte in Deutschland im Zeitraum April bis Oktober, meist am 3. Samstag eines Monats.

Pützchens Markt – Der größte Jahrmarkt in Bonn und Umgebung wird im September im Bonner Stadtteil Beuel-Pützchen veranstaltet.

Weihnachtsmarkt – Ab Ende November finden Sie in der Fußgängerzone der Bonner Innenstadt Ideen für Weihnachtsgeschenke, Glühweinstände und kulinarische Angebote.

(Please read the latest updates in the media on whether and under what conditions events are able to take place.)

Carnival – time to dress up and party together. The street carnival usually takes place in February.

Rheinaue flea market – one of Germany's biggest flea markets is held from April to October, usually on the third Saturday of the month.

Pützchens Markt – the largest fair in and around Bonn sets up in the city's Beuel-Pützchen district in September.

Christmas market – from late November onward, you can find present ideas, mulled wine stalls and delicious food and drink in the pedestrianized zone in Bonn city center.

Infos: www.bonn-region.de/uebersicht-sehenswuerdigkeiten-kultur/events-kultur

International Office
Poppelsdorfer Allee 53
53115 Bonn, Germany
E-Mail: pro-motion@uni-bonn.de
students@uni-bonn.de



Internationaler Club und Newsletter:
[www.uni-bonn.de/de/international/
campus-international/internationaler-club](http://www.uni-bonn.de/de/international/campus-international/internationaler-club)

Fotos:
Bildarchiv Universität Bonn
Bundesstadt Bonn/Michael Sundermann/Giacomo Zucca